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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIÓN  
 
RICARDO, ESE ESPLÉNDIDO DEMONIO 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
El teatro no es fiel espejo de la vida, sino su representación esquematizada, puntuada de forma que el dilema que 
enfrentan los personajes refleje un conjunto de situaciones mayor que la que se presenta de manera inmediata; 
una obra nos permite reflexionar sobre temas que en un primer vistazo no parece que estuvieran en la mente de su 
autor. “La tragedia de Ricardo III” es una obra de Shakespeare presente en nuestra imaginación colectiva; basta 
decir que la serie “House of Cards” basada en un trio de novelas de Michel Dobbs, es una reformulación de la obra 
del dramaturgo británico. Ricardo, ese espléndido demonio, ejemplifica al político que tiene un objetivo único y 
egoísta, está dispuesto a hacer lo que sea para conseguirlo, no lo detiene ni la moral ni el derecho, no respeta 
jerarquías, edades o incluso a su propia madre. Su primo Bukingham es un ser acomodaticio que encuentra la 
manera de estar con el ganador; mientras Catesby es el arquetipo del servidor abyecto. Dentro del drama hay una 
reflexión sobre el poder y el derecho. El texto o la puesta en escena pueden verse como un ejemplo de los dilemas 
de ambos, los peligros que trae al gobernante el confiar excesivamente en sus personas más inmediatas, o el 
enfrentar los asuntos de Estado con un espíritu a la vez ingenuo e inestable. También pueden apreciarse los 
problemas del tirano con el derecho; Ricardo desprecia cualquier norma que obstaculice su obtención del trono, 
pero necesita cubrir los procedimientos mínimos y debe servirse del propio derecho para asegurar la corona en su 
cabeza.  Aquí usted observará que el derecho es un límite para la acción política, partiendo de la idea de que no 
porque algo pueda hacerse es correcto que se haga, siendo lo jurídico ese parámetro de corrección, sobre todo el 
escrito en la Constitución e interpretado por los tribunales. Las leyes y los actos de autoridad se hacen conforme 
procedimientos ya fijados, Ricardo lo sabe y por eso pretende usar esas formas externas para cubrir sus actos 
reprobables, pero en términos jurídicos sus intentos son fallidos ya que los procedimientos no son un fin en sí 
mismos, sino mecanismo para asegurar en lo posible la adecuada creación de actos jurídicos conforme principios y 
valores. Igual que en la obra, en la realidad el derecho no vale por sí mismo, ni siquiera una constitución, ya que es 
un medio para conseguir objetivos determinados. Visto de esta manera, la constitución de todo país persigue 
ciertos fines, ya sea la libertad, la igualdad, la dignidad humana, el libre desarrollo de la personalidad, la justicia 
social, el bien común, la emancipación de las masas, entre otros según la ideología en que se base.  Ricardo tiene 
que recurrir a asesinos para que hagan en la oscuridad lo que no puede hacer a la luz del día sin juicio previo; 
cuando por su orden mueren hombres y mujeres de la nobleza viola los derechos a la vida y a un juicio justo. Usted 
puede ver en toda su trascendencia lo que sucede cuando el derecho no es usado como límite sino como mero 
manto para cubrir tiranos. A veces aprendemos más sobre el derecho en la literatura que en textos académicos. 
Los poetas y los dramaturgos suelen expresar de mejor manera los dramas que esboza la realidad. (EUQ 14) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECERÁ ECONOMÍA 4.5% 
Resultado de una economía sólida, responsable y con rumbo, el estado de Querétaro prevé un crecimiento en este 
2019 del 4.5 %, el doble de la media nacional. De acuerdo con Marco del Prete, titular de la SEDESU, a diferencia de 
otras entidades federativas Querétaro cuenta con una economía sólida y estable sustentada en una industria 
manufacturera diversificada con actividades como la industria automotriz, aeroespacial, tecnologías de la 
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información, electrodomésticos y servicios financieros que le permite soportar cualquier vaivén de la economía 
nacional. (DQ, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, QUINTO ESTADO CON MENOS EJECUCIONES 
Querétaro es el quinto estado en donde menos ejecuciones se registran a pesar de la colindancia que tiene con 
Guanajuato, entidad que ocupa el primer lugar en este tipo de delitos de alto impacto, reporta Semáforo Delictivo. 
(EUQ, principal) 
 
AM: COLÓN INVIERTE 21 MDP EN 100 DÍAS 
En los primeros 100 días de la Administración 2018- 2021 del presidente municipal de Colón, José Alejandro 
Ochoa Valencia se destinaron 21 millones 683 mil 449 pesos en obras de equipamiento urbano, drenaje y 
urbanización; la inversión corresponde a 281 por ciento más que lo empleado en el mismo periodo de 2015, cifra 
que ascendió a 7 millones 719 mil pesos, según el Gobierno municipal. (AM, principal) 
 
N: AGUA PARA SRJ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado por el alcalde Luis Bernardo Nava, entregó en La Solana, 
El Nabo y La Luz, Santa Rosa Jáuregui obras que mejoran la dotación de agua, con una inversión de 14.8 mdp, 
además de trabajos de rehabilitación, ampliación y sustitución de líneas de abastecimiento de este líquido en 
beneficio de más de 31 mil habitantes de la zona. (N, principal) 
 
CQRO: “NO VAMOS A IMPONER ABSOLUTAMENTE NADA”, SOSTIENE AMLO ANTE GOBERNADORES 
En medio del combate al robo de combustible y tras la tragedia ocurrida en Tlahuelilpan, Hidalgo, donde murieron 
(hasta anoche) 107 personas, el presidente Andrés Manuel López Obrador, ofreció a los gobernadores sostener un 
diálogo franco y abierto para resolver la crisis de inseguridad y violencia. (CQRO, principal) 
 
CQ: PREVÉ SALUD FALTA DE MEDICAMENTOS 
A partir del 16 de marzo de 2019, el Gobierno federal se hará cargo de la compra y entrega de medicamentos a los 
estados y debido a los cambios podría existir un desabasto, consideró Julio César Ramírez, titular de la SEDEQ, 
quien dijo que en este caso solicitarán apoyo al gobierno estatal. (CQ, principal) 
 
PA: DEFIENDE LLAMAS LIBERTAD SINDICAL 
Al proclamar la libertad sindical frente al poder público y los partidos, Jesús Llamas Contreras desestimó la 
asamblea programada para relevarlo este sábado como dirigente estatal de la CTM, amparado en el apoyo de la 
mayoría de los sindicatos afiliados y la legitimidad admitida por las autoridades laborales nacionales y de la 
entidad. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA PANCHO INFRAESTRUCTURA DE AGUA POTABLE POR 14.8 MDP EN SANTA ROSA JÁUREGUI  
Entrega el gobernador Francisco Domínguez infraestructura de agua potable con un valor de 14.8 mdp en 
comunidades de Santa Rosa Jáuregui, beneficiando a más de 31 mil habitantes. Las intervenciones que se 
realizaron fueron: en la comunidad de La Solana, sustitución de línea de conducción; en La Luz, rehabilitación de la 
línea de conducción; en El Nabo, redimensionamiento de la línea de alimentación, y en el Barrio La Cruz, 



 
VIERNES 25 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

rehabilitación de línea de pozos Santa Rosa 1 y 2 a tanque de distribución. Obras que iniciaron entre los meses de 
marzo y junio del pasado año.  (AM) 
 
AGUA CORRIENTE, A 2 DELEGACIONES  
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó infraestructura de agua potable a las comunidades de Santa 
Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto; inversión de 14 mdp en beneficio de 31 mil habitantes. (...) A la par, 
Francisco Domínguez invitó a los funcionarios estatales y municipales, a intercambiar un día en los hogares de la 
ciudadanía en las comunidades, a fin de que conozcan las necesidades prioritarias. (EUQ, CQ) 
 
OBRAS PARA DAR MÁS AGUA A SANTA ROSA  
Por Anaid Mendoza  
El gobernador Francisco Domínguez Servién y Enrique Abedrop Rodríguez, titular de la CEA, entregaron obras 
para el abasto de agua potable en Santa Rosa Jáuregui, en donde se invirtieron más de 14 mdp. (DQ) 
 
PROPONE GOBERNADOR INTERVENCIÓN DE MUNICIPIO EN HACIENDA SANTA ROSA 
Por Mónica Gordillo  
El gobernador Francisco Domínguez hizo un llamado a los regidores del cabildo del Ayuntamiento capitalino para 
que autoricen una intervención por parte del municipio a Hacienda Santa Rosa. Esto luego de la descomposición y 
problemática social que padecen los habitantes del fraccionamiento, quienes fueron defraudados por la empresa 
Homex.  (CQRO) 
 
ACUDE GOBERNADOR AL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA  
En medio del combate al robo de combustible y tras la tragedia ocurrida en Tlahuelilpan, Hidalgo, donde murieron 
(hasta anoche) 107 personas, el presidente de México ofreció a los gobernadores sostener un diálogo franco y 
abierto para resolver la crisis de inseguridad y violencia. El gobernador Francisco Domínguez destacó que -en el 
marco de la tercera sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública- “junto al presidente y 
compañeros gobernadores, trabajamos en coordinación estados y Gobierno de México en favor de la seguridad de 
las y los mexicanos”.  (CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
TRAS AUMENTO EN TARIFA, QROBÚS MEJORA SERVICIO: IQT  
Un total de 32 rutas del transporte público colectivo “Qrobús” han mejorado en el servicio al usuario, frecuencia y 
limpieza, tras el incremento a la tarifa del transporte público el pasado 26 de diciembre, indicó Alejandro López 
Franco, director del IQT. En entrevista, explicó que originalmente se había solicitado la mejora en 24 rutas para 
que, posteriormente, se realizará en 28; sin embargo, hasta la fecha ya han mejorado 32 en cuanto a su frecuencia. 
(N, CI) 
 
ANALIZAN CRECIMIENTO DE 4.5% EN QUERÉTARO EN 2019  
Resultado de una economía sólida, responsable y con rumbo, el estado de Querétaro prevé un crecimiento en este 
2019 del 4.5%, el doble de la media nacional. De acuerdo con Marco del Prete, titular de la SEDESU, a diferencia de 
otras entidades federativas, Querétaro cuenta con una economía sólida y estable sustentada en una industria 
manufacturera diversificada con actividades como la industria automotriz, aeroespacial, tecnologías de la 
información, electrodomésticos y servicios financieros que le permite soportar cualquier vaivén de la economía 
nacional. (N, ESSJR)  
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EL TITULAR DE LA SEDESU DESTACA LA FORTALEZA DE QRO. EN LA ECONOMÍA  
Marco del Prete, titular de la SEDESU, participó en el panel Perspectivas Económicas 2019, evento organizado por 
la Escuela de Finanzas y Contaduría Pública de la Universidad Anáhuac con motivo del inicio de cursos. Mencionó 
que el panorama de las inversiones y el crecimiento del estado de Querétaro es favorable para 2019, toda vez que 
la entidad tiene una economía sólida y estable que la coloca en los primeros lugares a nivel nacional. (AM) 
 
CONTARÁ SESEQ CON PLAN B EN CASO DE CARENCIA DE MEDICAMENTOS  
Por Mónica Gordillo  
En caso de que se registre una carencia de fármacos derivada de la toma del control, a partir del 16 de marzo, por 
parte del gobierno federal de la compra de medicamentos que se realice con recursos del Seguro Popular, Julio 
César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, confirmó que considerarán contar con un “plan B”. Señaló que, como 
parte de este, evaluarán tener algunos proveedores adjudicados para realizar compras “emergentes”. (CQRO) 
 
PERMANECEN EN OBSERVACIÓN LESIONADOS POR EXPLOSIÓN EN FUENTEZUELAS  
Los pacientes que fueron dados de alta, tras permanecer hospitalizados más de un mes por la explosión de 
pirotecnia en la comunidad de Fuentezuelas, municipio de Tequisquiapan, tendrán un seguimiento para su 
recuperación total, aseguró Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ. (N, AM, CQRO, ADN, PA, EUQ) 
 
ENTREGÓ SESEQ 128 MIL 991 CARTILLAS DE SALUD EN 2018  
Durante el 2018 la SESEQ, entregaron un total de 128 mil 991 Cartillas Nacionales de Salud a derechohabientes 
registrados, así lo informó mediante un comunicado. Resaltó que esta cartilla facilita la promoción de estilos de 
vida saludable y el registro de los principales servicios de salud, comenzando por la identificación y datos 
generales básicos del propietario de la cartilla. (DQ) 
 
ZONAS ROJAS EN SRJ PERMITE AVANZAR EN OPERATIVOS: SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
Zonas rojas en la delegación de Santa Rosa Jáuregui están detectadas lo que ayudará a realizar estrategias para 
implementación de operativos. Lo anterior lo afirmó Juan Marcos Granados, titular de la SSC, quien además 
informó que los delitos patrimoniales son los que ocurren con más frecuencia en las 33 comunidades de esta 
demarcación. (DQ, EUQ) 
 
“HUACHICOL”, PRESENTE EN LA MITAD DEL ESTADO: SSC  
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, informó que en nueve de los 18 municipios se han detectado y asegurado a 
personas por dedicarse al robo de combustible, incluso en zonas donde no pasan ductos de Pemex, con la venta de 
bidones de gasolina. (CQ, N) 
 
SSC REALIZA ASEGURAMIENTOS POR ROBO DE COMBUSTIBLE, NO SOLO EN ZONA DE DUCTOS  
Por Mónica Gordillo  
Por robo de combustible, Juan Marcos Granados, titular de la SSC, puntualizó que han realizado detenciones y 
aseguramientos no solo en zona de ductos, sino también durante el traslado y almacenamiento de combustible. En 
este sentido, aseveró que el gobierno estatal trabaja la estrategia de combate al robo de hidrocarburos en los 18 
municipios, desde finales del 2015. (CQRO) 
 
 
 



 
VIERNES 25 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
COINCIDEN DIPUTADOS EN QUE FISCALÍA PIDA DISCULPA PÚBLICA A DAFNE  
Los diputados locales Mauricio Ruiz Olaes (Morena) y Elsa Méndez (PAN) coincidieron en que la Fiscalía General 
del Estado debe emitir una disculpa pública a Dafne McPherson Veloz, la mujer que, en febrero del 2015, tras un 
parto fortuito en su lugar de trabajo, fue acusada de homicidio calificado en contra su hija recién nacida. (ADN, N, 
DQ, EUQ) 
 
ENTREGA INICIATIVA PARA PROTEGER A LOS ANIMALES  
La diputada Abigail Arredondo Ramos, integrante de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, presentó ante la 
Oficialía de Partes la iniciativa de Ley que Reforma y Deroga Varias Disposiciones del Código Civil del Estado de 
Querétaro, en Materia de Protección a los Animales. (AM) 
 
LARRONDO RESPALDA GUARDIA NACIONAL  
Por Patricia López  
La diputada local, Fabiola Larrondo Montes, confió en que la legislatura local respaldará la creación de la Guardia 
Nacional porque Morena aportará sus seis votos y los cuatro diputados del PRI ofrecieron ser congruentes con el 
apoyo del tricolor a este proyecto. (DQ) 
 
AGAVE QUERETANO PARA COMBATIR LA POBREZA  
Por Patricia López 
Un proyecto de producción de agave y de maguey podría generar empleo para el semidesierto queretano, a partir 
de la gestión de recursos federales y el acercamiento con empresas provenientes de Guanajuato y Jalisco, en 
beneficio de al menos 45 productores de Cadereyta y Ezequiel Montes, anunció el diputado local Néstor 
Domínguez Luna. (DQ) 
 
QUE LOS DIPUTADOS NO HAN RECIBIDO QUEJAS DE COLONOS  
Por Patricia López  
Los diputados locales no cuentan con quejas formales por parte de los habitantes de Ciudad del Sol, donde viven 
más de ocho mil personas, pero ofrecieron toda su ayuda para exigir que se atienda a los queretanos de ese punto, 
que se identifica como zona de alta migración desde hace 4 años. (DQ) 
 
BUSCAN CREAR INSTITUTOS MUNICIPALES DE LA FAMILIA  
Sólo el municipio de Querétaro cuenta con un Instituto Municipal de la Familia y San Juan de Río está por crearlo, 
pero faltan 16 institutos municipales en la entidad, encargados de diseñar las políticas públicas en favor de las 
familias, informó la diputada Elsa Méndez.  (DQ, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANUNCIAN SEGUNDA ETAPA DEL TRANSPORTE UNIVERSITARIO NOCTURNO GRATUITO  
El Municipio de Querétaro anunció la segunda etapa del programa Transporte Universitario Nocturno Gratuito con 
la que se tendrá un total de 19 líneas de transporte con capacidad de hasta 2 mil 500 estudiantes de educación 
media y superior. (N, ADN) 
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SUSPENDEN 2 OBRAS  
Con fecha 15 de enero de 2019, la Unidad Municipal de Protección Civil, suspendió dos obras ubicadas en el 
camino a El Campanario, por considerar que deben de cumplir con los requisitos que marca la misma Ley de la 
materia. (DQ) 
 
SE DESPLOMA ELEVADOR DENTRO DE LA PARROQUIA DE EL CARMEN 
Un sacerdote y su asistente resultaron heridos al sufrir un accidente en un elevador ubicado en la Parroquia de El 
Carmen en el Centro Histórico, por lo que tuvieron que ser rescatados por bomberos y elementos de Protección 
Civil. (ADN, INQRO, N, DQ) 
 
PARA UNA VIDA DEMOCRÁTICA EFECTIVA, ES NECESARIA LA RENDICIÓN DE CUENTAS Y ACCESO A LA 
INFORMACIÓN: LUIS NAVA 
Se inauguró la Jornada por el derecho de acceso a la información, protección de datos personales y gestión 
documental. El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, inauguró la Jornada por el Derecho de Acceso a la 
Información, la Protección de Datos Personales y la Gestión Documental, donde se abordaron temas como los retos 
que se enfrentan para garantizar este derecho, sus alcances y límites, así como la transparencia en el ámbito 
municipal. (CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
RECURSOS PARA PIE DE GALLO Y SAN MIGUEL 
Por Diego A. Rivera  
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que en el Plan de Obra Municipal se invertirán 500 mdp de 
obra social, que incluye drenaje sanitario e infraestructura educativa en Pie de Gallo y San Miguelito.  (N) 
 
MÁS DE 300 TRABAJADORES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO RECIBEN CAPACITACIÓN EN 
TRANSPARENCIA  
Con el objetivo de garantizar la existencia de un personal capacitado y al corriente en materia de transparencia y 
acceso a la información, Infoqro capacitó a más de 300 trabajadores del municipio de Querétaro. El evento se 
realizó en el auditorio de Centro Cívico, donde el edil de Querétaro Luis Bernardo Nava ofreció algunas palabras 
antes de que se ofreciera a los trabajadores una conferencia magistral. Entre otras cosas, Nava enfatizó la 
rendición de cuentas y la necesidad de que los funcionarios respondan a la participación ciudadana. (CQ, CI) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO BUSCARÁ TOMAR MEDIDAS CONTRA DESARROLLADORES DE HACIENDA 
SANTA ROSA  
El edil capitalino Luis Bernardo Nava señaló que en próximos días estará implementando un plan de acción para 
Hacienda Santa Rosa y aseguró que ejercerá todas las acciones legales contra la empresa constructora. Lo anterior, 
luego de que el Congreso Local realizará un exhorto al ayuntamiento de la capital para tomar acciones legales 
contra la empresa Homex. (CI, CQ, N, AM, DQ, EUQ) 
 
SANTA ROSA PIDE A ALCALDÍA QUE LES DÉ SERVICIOS BÁSICOS  
Por Irán Hernández  
Habitantes de varias colonias de Santa Rosa Jáuregui, subrayan que la zona padece, además de una grave 
inseguridad, falta de servicios básicos, entre otras problemáticas. (…) En el diálogo con la autoridad, diversos 
ciudadanos expresaron que el exalcalde de Querétaro, Marcos Aguilar, les prometió “bajarles las estrellas” y no 
cumplió, por lo cual esperan que revisen las peticiones. (CQ) 
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CONFIRMA NAVA ASESORÍA DE EMPRESA ESPAÑOLA PARA NUEVO TRANSPORTE PÚBLICO  
Por Mónica Gordillo 
Al ser cuestionado sobre si la administración a su cargo analiza la implementación de un tranvía, el edil puntualizó 
que la empresa española también ha presentado otras modalidades como trenes elevados y subterráneos. (CQRO) 
 
HABRÁ DOS PROCESOS DE CONTRATACIÓN EN SISTEMA QROBICI  
Por Esmeralda Trueba  
Autoridades municipales de Querétaro determinaron realizar dos procesos de contratación diferentes para 
brindar el servicio público de Qrobici. Al respecto, la titular de la Secretaría de Administración del Municipio de 
Querétaro, Alejandra Pulido Briseño, explicó que, en conjunto con la Secretaría de Movilidad (Semovi), se decidió 
separar el proceso administrativo de expansión, del proceso de operación. (CQRO) 
 
DESTINAN 300 ELEMENTOS DEL EJÉRCITO PARA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO  
El edil capitalino Luis Bernardo Nava reveló que en las mesas de trabajo con el Estado y la Federación se decidió 
destinar 300 elementos del Ejército mexicano a la demarcación para lo que sea necesario. (ADN, DQ, CQRO, N, 
EUQ) 
 
NAVA ATENDERÁ A CIUDAD DEL SOL  
Por Verónica Ruiz  
El Municipio de Querétaro revisará la situación de algunas viviendas de Ciudad del Sol que registran mala calidad 
en su construcción y falta de alumbrado público, indicó el edil de Querétaro Luis Bernardo Nava. (DQ) 
 
ENRIQUE VEGA ENTREGÓ LA CASA DEL ADULTO MAYOR DE AGUA AZUL  
Un espacio digno que será operado por el SMDIF y que favorecerá a más de 2 mil habitantes. Con el objetivo de 
contar con un espacio adecuado para las actividades recreativas, físicas y de esparcimiento de los adultos mayores 
de la comunidad de Agua Azul, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó la Casa del 
Adulto Mayor en la que se invirtieron 2.5 mdp y beneficiará a 2 mil 285 habitantes de la localidad. (N, AM, DQ, 
EUQ) 
 
ENTREGA MEMO VEGA OBRA EN AV. UNIVERSIDAD  
El Presidente Municipal, Memo Vega Guerrero, realizó la entrega de la tercera etapa de la obra de ampliación a 4 
carriles de Avenida Universidad. La obra tuvo una inversión de 30 mdp, para la introducción de redes de drenaje 
sanitario, agua potable y para la conducción de agua pluvial; así como la construcción de 5 mil metros cuadrados 
de banquetas. (PA) 
 
LOS GOBIERNOS NECESITAMOS ESTAR TAMBIÉN EN LAS CALLES: RSP  
Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora, encabezó la jornada del programa Visita Domiciliaria 
en la colonia San José de Los Olvera, con el objetivo escuchar y atender las necesidades de los habitantes. (AM, DQ, 
EUQ) 
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EN FEBRERO, SOLVENTARÁN OBSERVACIONES DE LA ESFE  
Por Gonzalo Flores  
En febrero, el Municipio de Corregidora espera solventar las cinco observaciones emitidas por la ESFE al ejercicio 
fiscal de 2017, aseguró el titular de la Secretaría de Control Interno y Combate a la Corrupción, Óscar García 
González. (AM) 
 
CORREGIDORA INVERTIRÁ MÁS DE 580 MDP EN ESPACIOS Y COLONIAS SEGURAS  
El presente año, el municipio de Corregidora destinará 582 millones 727 mil 745 pesos con 37 centavos a Espacios 
y Colonias Seguras, eje integrante del Plan Municipal de Desarrollo de dicha demarcación para el periodo 2018-
2021, que tiene como objetivo salvaguardar la seguridad de sus habitantes y brindarles servicios públicos de 
calidad. (CQRO, N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FALTÓ SENSIBILIDAD EN JUICIO DE MCPHERSON, AFIRMA RECTORA  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, afirmó que faltó de conocimiento, sensibilización y preparación en 
perspectiva de género por parte de las autoridades demuestra la sentencia a favor que Dafne McPherson Veloz que 
obtuvo en la audiencia de juicio, donde se le acusaba del delito de homicidio calificado. (CQ, DQ) 
 
CASO DE DAFNE DEJA PRECEDENTE EN DERECHOS  
Por Gaby Hernández 
El caso de Dafne McPherson Veloz dejó el precedente para el litigio de la defensa de los derechos humanos en 
casos de mujeres enjuiciadas injustamente, afirmó la presidenta del Grupo de Acción por los Derechos Humanos, 
Karla Michele Salas Ramírez. (CQ) 
 
IGLESIA: CASO DAFNE NO SE TRATÓ DE UN ABORTO  
Por Iris Mayumi  
Son los peritos los que determinaron las circunstancias concretas del caso de Dafne MacPherson, consideró el 
vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ) 
 
OPERAN 70% DE LAS GASOLINERAS EN QUERÉTARO  
150 de las 208 estaciones existentes en la zona metropolitana de Querétaro operan con regularidad, indicó 
Enrique Arroyo, titular de la UESQRO. Informó que actualmente opera alrededor del 70% de las gasolineras en la 
zona metropolitana del estado. (PA, N) 
 
INSUFICIENTE AÚN, ABASTO DE COMBUSTIBLE EN QUERÉTARO: UESQRO  
De los 240 viajes de pipas con hidrocarburo que se entregaban en la entidad en meses pasados, actualmente solo 
se registran 140, informó Enrique Arroyo, titular de la Uesqro. Explicó que este jueves todavía se registraron 
cierres de estaciones de servicio por lapsos de hasta dos horas a falta de abastecimiento.  (CQRO, EUQ) 
 
“MUY LENTO” EL GOBIERNO FEDERAL, OPINA CANACO  
La vinculación con las dependencias federales va “muy lento”, ya que no han terminado por llegar los nuevos 
delegados, señaló el presidente de la Canaco, Carlos Habacuc Ruiz. Al informar que sólo se ha tenido el 
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acercamiento con el nuevo titular de la Profeco y Manuel Ruiz que ha sido ratificado al frente del IMSS y con el 
resto no hay avance alguno. (DQ, N) 
 
QUERÉTARO ‘SE CUBRIRÁ’ DE CHOCOLATE EN EDICIÓN 2019 DEL MEXICACAO 
El Museo de Arte Sacro albergará la edición 2019 del Mexicacao, por celebrarse del 1 al 3 de febrero, con el 
objetivo de mostrar la forma tradicional de elaboración y reafirmar la cultura del consumo de esta milenaria 
bebida, informó el chef Ricardo Jiménez Ugalde. (AM, EUQ) 
 
QUERÉTARO, UNA DE LAS 4 CIUDADES MÁS CARAS  
Por Francisco Flores  
Querétaro es una de las cuatro ciudades del país que registraron una mayor inflación durante la primera quincena 
de enero de 2019, reporta el Inegi. Este repunte se debe al incremento que se dio recientemente en las tarifas del 
transporte público urbano. El índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) señala que, en la primera quincena 
de enero de 2019, Querétaro registró un incremento en la inflación del 0.71%, que equivale a poco más de seis 
veces del avance que se tuvo durante dicho periodo en el país. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Elecciones en puerta. Nos cuentan que el próximo lunes 28 de enero se llevarán a cabo las elecciones para elegir al 
nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUQ) de la UAQ. Nos dicen que entre los 
participantes más fuertes para ocupar dicha dirigencia destaca el nombre de Noé Guzmán Fajardo, quien el año 
pasado fue presidente de la Facultad de Derecho en el alma mater. Acción colectiva. Nos dicen que, en respuesta a 
la propuesta de la diputada de Morena en Veracruz, Ana Miriam Ferráez Centeno, para que se aplique toque de 
queda para las mujeres y así evitar delitos como los feminicidios, organizaciones sociales convocan a que hoy, a 
partir de las 8 de la noche, las mujeres salgan a lugares públicos, se tomen una selfie y la publiquen con el hashtag 
#LaCalleEsNuestra. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
“Toda mi admiración y apoyo, a los miles de venezolanos que salieron ayer a las calles a defender su libertad con 
firme voluntad democrática. #VenezuelaMéxicoTeAcompaña”, escribió el gobernador del estado, FDS, en su cuenta 
de Twitter, a propósito de la crisis política en ese país. En un segundo mensaje, agregó: “México debe demandar, de 
manera activa y determinada, el restablecimiento de la democracia, el estado de derecho y el respeto de los 
derechos humanos en Venezuela. #VenezuelaMéxicoTeAcompaña”. Y a propósito del gobernador, ayer también 
hizo un llamado a los integrantes del Ayuntamiento de Querétaro para que aprueben -a la brevedad- la petición 
que presentará el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, para que el gobierno municipal pueda intervenir en el 
fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, ya que este no ha sido entregado formalmente. El objetivo es apoyar a los 
vecinos ante la problemática que están padeciendo por la defraudación e irresponsabilidad -subrayó- por parte del 
fraccionador, que está provocando un deterioro en el tejido social de ese lugar. El secretario de Salud, Julio César 
Ramírez, informó que ya fueron dadas de alta todas las personas que sufrieron quemaduras de segundo y tercer 
grado durante la explosión de pirotecnia en la comunidad de Fuentezuelas, en Tequisquiapan, el 11 de diciembre 
del año pasado (24 en total). Lamentablemente, siete perdieron la vida. Tras la liberación el miércoles de Dafne 
McPherson, quien permaneció casi cuatro años en prisión acusada del homicidio de su hijo al dar a luz en el baño 
de una tienda departamental en SJR, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, dijo que no se actuó con perspectiva 
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de género y que “posiblemente hubo negligencia por parte de algunas autoridades”; y para evitar que situaciones 
así vuelvan a presentarse, pidió que se modifiquen las leyes. “Finalmente se le hizo justicia a Dafne, ella fue 
acusada por una situación que no provocó, al contrario, ella era una víctima de las circunstancias y me parece que 
el caso tomó un giro importante”, manifestó también la académica. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
MEMORIA. Ahora que la tragedia urbana de los fraccionamientos Hacienda Santa Rosa y Ciudad del Sol se convirtió 
en una alerta de inseguridad y falta de servicios, hay que recordar que José Luis Aguilera Rico, siendo diputado 
local en 2011, alertó sobre el desastre de las “pichoneras” que se construían y hasta se ganó un enfrentamiento con 
empresarios como Alfonso “Ponty” García. Desde entonces ese tipo de desarrollos eran una amenaza y hoy ya son 
un tema de emergencia, bien que lo advirtió Aguilera y no le hicieron caso. REPITE. Hay cosas que nunca cambian y 
la CTM es de esas: mañana José Cruz Araujo será ratificado como líder en Querétaro con la bendición de Carlos 
Aceves. Y luego no se explican, no quieren ver, el desplome electoral del PRI. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PANCHO, EL INTERNACIONAL. El gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ exigió que nuestro país demande el 
restablecimiento de la democracia, el estado de derecho y el respeto a los derechos humanos en Venezuela. De 
inmediato hubo críticas por considerar que no puede intervenir en la política exterior, que corresponde al 
Ejecutivo federal y sanciona el Senado, según la Constitución ¡hecha en Querétaro! Agüita del rancho para Pancho. 
(PA 1) 
 
ASTERISCOS 
DESCONOCIMIENTO. Aunque la diputada Beatriz Marmolejo fue nombrada desde la semana pasada como 
presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos, decidió no opinar sobre el caso de Dafne 
McPherson y dijo desconocer del proceso. La legisladora se comprometió a trabajar en el tema de las mujeres y 
dijo que próximamente presentará la lista de tópicos pendientes que dejó el diputado Miguel Ángel Torres Olguín.  
CAMBIO. No estaría mal hacer el ejercicio que propuso el gobernador FDS durante la entrega de rehabilitación de 
la red de agua potable de algunas comunidades en Santa Rosa Jáuregui. Dijo que los funcionarios públicos deberían 
hacer un cambio de vivienda de un día, con las personas que viven en las zonas donde faltan servicios básicos, para 
que vivan las complicaciones que se pasan cuando hace falta algún servicio como drenaje y agua entubada, por 
mencionar algunos. ¿Qué pasaría?  MICRÓFONO ABIERTO, Aunque no todas las que quieren, pueden hablar por 
cuestiones de tiempo del protocolo estatal, las personas que aprovechan el momento cuando el gobernador decide 
abrir el micrófono a los asistentes a sus eventos, externan necesidades. Incluso, en el caso de una habitante de 
Hacienda Santa Rosa, quien señaló que el alcalde de la anterior Administración les bajó la luna y las estrellas, dijo, 
para intervenir en la problemática que viven desde hace varios años, pero la respuesta del gobernador fue clara: 
“no vamos a hablar de cosas del pasado, sino de las cosas del presente”, por lo que, ahora sí, la promesa de 
intervención del Municipio con el respaldo del estado, está de mani esto.¿ DISPOSICIÓN  Hay condiciones del 
Gobierno municipal de Corregidora para dar solución a las peticiones que presentó la organización Antorcha 
Campesina de la demarcación, tras una reunión en la cual se entregó a las autoridades un pliego petitorio. 
Electrización para la colonia Benito Juárez, proyecto de obra de la unidad deportiva en la comunidad Bravo, 
urbanización de calles en la comunidad de La Cueva y Lomas de la Cruz son algunas de las acciones que atenderá la 
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Administración de Roberto Sosa Pichardo. También se contempla dar seguimiento a la regularización de, por lo 
menos, cinco colonias. (AM 8) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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